

## Inseguridad no frena recuperación económica, empleo ni inversiones (El Financiero 04/10/10)

Inseguridad no frena recuperación económica, empleo ni inversiones (El Financiero 04/10/10) Marcela Ojeda Castilla  
Lunes, 4 de octubre de 2010 Sin evidencia de que se hayan detenido: Cordero. Inclusión al WGBI, factor de empuje. Cerca de 9 mil mdd han venido de Asia. · La inseguridad no frena la economía: Cordero Hasta ahora no existe evidencia de que la recuperación económica, la creación de empleos y los niveles de inversión en México se hayan visto frenados por problemas de inseguridad, afirmó el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero. En respuesta a un reporte del banco Credit Suisse que señala que si bien no es fácil medir el efecto de la delincuencia organizada sobre la economía, sí se anticipa que esto se traducirá en un menor crecimiento, Cordero Arroyo subrayó que el tema de la seguridad es algo que ocupa a todas las instancias de gobierno. "Hasta el momento no hay ninguna evidencia de que se esté deteniendo el nivel de inversión que, por supuesto, está muy atado a la capacidad de generar empleos y de crecimiento económico. Siguen llegando flujos de inversión muy importantes. "Recientemente nos incorporamos al Índice Global de Bonos de Gobierno (WGBI, por sus siglas en inglés), de Citigroup, lo que nos da gran empuje para seguir captando inversión en cartera y extranjera directa, de manera que no me atrevería a adelantar ni concluir que hay efectos negativos sobre la generación de inversión en México." En conferencia de prensa, en la que anunció que de enero a septiembre se han creado 721 mil 483 nuevos empleos y que la tasa de desocupación es de 5.4 por ciento, casi un punto porcentual menos que la de hace un año, el secretario de Hacienda subrayó que la evidencia es que la inversión sigue entrando al país. "Estamos generando empleos a un ritmo como no lo habíamos hecho en los últimos diez y probablemente 20 años, de manera que no hay evidencia de que se esté deteniendo la recuperación económica en México", insistió. Por otra parte, respecto al proceso de contratación de las coberturas petroleras para el año entrante, dijo que se están buscando las mejores oportunidades. "Evidentemente mucho de esto va a depender de lo que el Congreso presupueste en cuanto al precio del petróleo en México, pero a lo largo del año nosotros seguimos 'cazando' la mejor oportunidad para comprar las coberturas en las mejores condiciones posibles", reiteró. Reconocimiento Desde marzo, en que se anunció que México ingresaría al WGBI hasta su incorporación formal el 1 de octubre, cerca de nueve mil millones de dólares han venido de Asia al mercado local, destacó el funcionario. Ernesto Cordero destacó que México es el primer país latinoamericano en el índice de Citigroup, integrado por bonos de deuda de gobierno emitidos en los mercados locales de 23 de las principales economías del mundo, "reconociendo el desarrollo favorable de nuestro mercado de deuda en los últimos años". Con la incorporación de sus bonos -cuyo valor de mercado equivale a 116 mil 800 millones de dólares-, México representa 0.65 por ciento del índice. Este porcentaje es igual al de Polonia y está por arriba de los de Irlanda, Finlandia, Suiza, Suecia, Singapur, Noruega y Malasia, aunque debajo de países como Francia, España y Portugal, mientras que los bonos de Japón y Estados Unidos participan con 30.26 y 27.83 por ciento, respectivamente. El WGBI sirve de referencia para monitorear el comportamiento de esos mercados y conformar los portafolios de inversionistas institucionales, por lo que con su incorporación, México fortalece las perspectivas de desarrollo de su mercado de deuda. Además, se amplía la base de inversionistas institucionales en la deuda local mediante la incorporación de nuevos participantes, sobre todo de Asia; aumenta la demanda por instrumentos gubernamentales a lo largo de la curva de tasas de interés, y al contar con más inversionistas potenciales, mejoran las condiciones de liquidez y la profundidad del mercado.